



COLUMNA INVITADA

# El Diálogo Económico de Alto Nivel con Estados Unidos

Es fundamental que los resultados del DEAN no se vean afectados por la crisis generada con motivo de las consultas por posibles violaciones al T-MEC presentadas por Canadá y Estados Unidos

MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO  
OPINIÓN · 14/9/2022 · 00:30 HS



Mariana Gómez del Campo / Colaboradora / Opinión El Heraldo de México

Como todos sabemos las acciones y decisiones tomadas por el gobierno de López Obrador en materia de política exterior y sobre todo por lo que se refiere a la relación de nuestro país con Estados Unidos han dejado mucho que desear y muchos errores que subsanar. Un sin fin de provocaciones, violaciones constitucionales, incumplimiento a los instrumentos de carácter internacional y a la legislación interna han afectado gravemente nuestra imagen ante el mundo entero.

El lunes pasado, sólo unos días antes de que López Obrador dé un mensaje a la Nación con motivo del día de la Independencia, México y Estados Unidos celebraron en nuestro país la segunda parte de la reunión del Diálogo Económico de Alto Nivel (DEAN) llevada a cabo en Washington hace justo un año, -septiembre de 2021-, y con la que ambos países reactivaron este mecanismo que había sido cancelado por Donald Trump en el año 2016.



PERIÓDICO

EL HERALDO  
D.F. MEXICO

PÁGINA

FECHA

14/09/2022

SECCIÓN

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

A través de este Diálogo Económico, se pretende que de manera coordinada México y Estados Unidos promuevan la competitividad y la conectividad, fomenten el crecimiento económico, la productividad, el emprendimiento y la innovación y logren el ejercicio conjunto de un liderazgo regional y global.

Como era de esperarse, el tema destacado de la reunión fue la integración de las economías de América del Norte, escenario al que se llegaría por varios caminos, siendo tal vez el principal de ellos, conforme a lo señalado por Blinken, la utilización de energías limpias. Cabe mencionar que México no cumplirá con sus metas de energía limpia hasta dentro de 13 años pues ya se ha quedado por debajo de los objetivos para 2021 e incumplirá la meta de 2024. Los incumplimientos continuarán durante más de una década.

Es momento de que el gobierno mexicano deje de poner en riesgo la economía nacional, recordemos que este año el índice de inflación estará tocando los dos dígitos. Es fundamental que los resultados del DEAN no se vean afectados por la crisis generada con motivo de las consultas por posibles violaciones al T-MEC presentadas por Canadá y Estados Unidos.

Esperemos que con la finalidad de evitar más tensión y daño en la relación con nuestros vecinos del norte los acuerdos tomados durante esta reunión sean respetados por parte del gobierno de México y que López Obrador, se abstenga de mandar un mensaje incorrecto a la comunidad internacional el próximo 16 de septiembre. Ya veremos...

POR MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO  
SECRETARIA DE ASUNTOS INTERNACIONALES DEL CEN DEL PAN  
@MARIANAGC